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核
心
提
示

“捆绑”不再搞“连坐”说明不再“绕弯弯”
《群众评诺》首场“让通信更快捷”昨日进行直播，通信运营商当场表态

最后，综合场内外投票情况，群众对中
国移动洛阳分公司承诺、践诺情况的满意
率为78.45%，中国联通洛阳分公司的满意
率为70.2%，中国电信洛阳分公司的满意率
为69.45%。

在昨天的评议现场，不仅三大电信运
营商接受了群众的评议，市质量技术监督
局的相关负责人也临时“客串”了一把。

有数据表明：2011年，市质量技术监督
局对我市三家运营商的固定电话进行了检
测，其中检测铁通公司（目前为移动下属全
资子企业）2038部，其中不合格率为60%；

中 国 电 信 检 测 了 2170 部 ，不 合 格 率
46.6% ；中国联通检测了6646部，不合格
率28.5%。存在的问题主要包括丢单（即电
话记录计费器上不显示）、计费器老化等。

市质量技术监督局相关负责人表示，
每年他们都会对此进行例行监测，并列出
监测明细，督促相关企业整改。从今年起，
该局还将逐步开展对三大运营商手机计
时、计费项目的检测，并向社会公布，以使
用户消费得更踏实，更安心。

三家运营商的相关负责人则表示接受
监督，并将按要求对相关问题进行整改。

智能手机推出后，用手机上网已成为一
种时尚。不过，“网络达人”们在发微博、聊
微信时也有后顾之忧，老担心自己的手机流
量用过了头，因为手机上网流量现在究竟还
有多少，自己根本不清楚。

民评代表提问，现在电信行业是“催交
话费很及时，流量提醒很落伍；事先不提醒，
超量算总账”。流量不及时提醒是不是电信
行业的潜规则，故意造成既成事实以“逼”消
费者买单？

中国移动洛阳分公司副总经理胡波说，
在今年7月以前，移动公司确实没有开展数
据流量及时提醒服务，但从今年7月1日
起，这项服务已经推出，对一些流量包月、使
用套餐的用户，每月都会发出相应的提醒。

胡波表示，现在这项服务仍存在问题，
有一定的延时，及时性还没达到用户的要
求。近期，他们会从技术手段、制度措施等
方面对之进行规范，使之更加及时，服务用
户更贴心。

商场上的商品有缺斤短两现象，电信服
务行业也有。最近，家住西工区的李女士就
碰到一件头疼的事：她去年参加了中国电信
洛阳分公司的“装宽带送手机”活动，在交足
两年宽带费的情况下，获赠一部手机。

可是，自打装上以后，宽带网速一直很
慢，李女士只得拨打客服电话要求维修。第
一次，电信公司的工作人员检查后说她用的
是win7系统，和电信不兼容，李女士换了
系统；第二次，维修人员说可能是硬件不行，
李女士就换了一台主机；第三次，问题依旧，
维修人员又说她的“猫”（调制解调器）有问
题……截至几天前暗访组暗访时，李女士
的宽带网速仍然很慢。

无奈之下，李女士要求终止服务，退还

资费。但中国电信洛阳分公司营业厅的工
作人员告诉她：退，可以，但得退到手机里。
李女士感到很迷茫：我购买的是2M的宽带
服务，但实际上宽带达不到应有网速，这本
来就属于卖方缺斤短两，现在退费还要退到
手机上，这不是强买强卖吗？

“这个问题的出现，表明我们基层服务
人员的技能和水平还需提升，这种不负责任
的态度也让人难以容忍。”中国电信洛阳分
公司总经理赵晓冰表示，用户要求“解绑”，
把宽带、手机发的使用分开，可以；终止服
务，退还资费，也可以，而且不搞资费转移，
直接退现金。

“这个案例如果还没有处理，今天下午
处理完。”赵晓冰说。

为稳固和发展用户，各通信公司纷纷推
出了花样繁多的优惠活动。“交（话费）一送
一”、“交一送二”等让利推销听起来都很美，
不少消费者在使用时却遇到很多问题。

一民评代表说，他曾在联通公司参加每
年120元话费的“交一送一”活动，当时说的
是“每月均摊10元，公司相应也送10元”。
不过，他发现这10元在账单上并不显示。到
营业厅一问，他得知送的是“话”，也就是通话
时间，而不是“费”。

这一字之差，他也不知道对方究竟是送
了还是没送。他想问，既然是送，为什么不明
明白白送成话费，在账单上予以显示？现在，
电信企业有些优惠措施，别说老年人搞不懂，

年轻人恐怕也很难弄清楚。以后，电信行业
能不能不这么“绕弯弯”，说些简单明了、老百
姓都能看懂的大白话？

中国联通洛阳分公司总经理罗智友说，这
种情况以前确实存在，即送的是话务量，而不是
话费，但现在联通公司送的都是话费。至于不
在账单上显示，罗智友解释，账单有时会被用户
当做报销凭证使用，所以用户交了10元话费，
就只能显示10元，送的话费就不能列入了。

罗智友表示，现在很多用户都反映对话
费套餐等搞不清楚，他们也注意到了这个问
题。今后，在套餐优惠活动宣传、账单显示
上，他们将积极改进，尽量使用简短、通俗的
语言，让用户看得懂，好选择。

捆绑消费很流行，装宽带送手机听起来
也不错。但凡事都有利有弊，让宽带和手机
同时给对方当“保镖”有时也会引来麻烦。

大学生小王今年6月29日办理了联通
包年宽带服务，服务协议上写明期限为今年
7月1日至明年7月31日。可才用了1个多
月，小王的网络突然中断，无法使用。她意识
到可能是捆绑的手机欠费，虽急忙充了50元
话费，但宽带仍然无法使用。几天后，宽带账
号的欠费竟升至100多元，焦急的小王多次

拨打客服电话都无济于事。
中国联通洛阳分公司总经理罗智友首先

对她表示抱歉。罗智友解释，很可能她办理
的是捆绑式消费，即宽带和手机的费用捆绑
在一起——手机欠费了，一直没交，就会扣除
宽带的费用。

罗智友表示，用户的资费绝对不会出现
任何问题，近期他们就将对捆绑消费、通信套
餐等进行改进——手机欠费就停手机的，宽
带欠费了就停宽带，不再“株连无辜”。

□记者 韩铁栓

昨天，在《群众评诺》第一场“让通信更快捷”的直播现场，中国
移动洛阳分公司、中国联通洛阳分公司、中国电信洛阳分公司这
三家电信企业的负责人，一同接受了现场民评代表和场外群众的
提问和评议。针对通信消费不透明、短信定制“订时容易退时难”
等现象，三家公司负责人态度都很明确：不做官商，切实改进，不
仅要让用户消费得明明白白，话单还要显示得清清楚楚。
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▶▶ 捆绑消费，费用也“捆绑”？

搞让利优惠，得讲“大白话”

网速慢，咋就不能退现金

手机上网流量提醒要贴心、及时

手机计时计费检测将逐步开展


